



El cubano Liván Moinelo recibió el Premio Latino del año 2024 en la Liga Profesional de Beisbol de Japón, después de una espectacular temporada, en la cual debutó como lanzador abridor. Luego de siete campañas como relevista, Moinelo fue el más efectivo de la Liga del Pacífico, con un promedio de carreras limpias de 1,88 cada nueve entradas de actuación, y se convirtió en el primer serpentinerero en la historia del certamen nacido en América Latina en liderar ese departamento, de acuerdo con Prensa Latina.

Pesas de oro para Cuba

YOSEL E. MARTÍNEZ
CASTELLANOS

La pequeña comitiva de tres pesistas que asistió a la Copa del Lejano Oriente, con sede en la remota isla rusa de Yuzhno-Sajalinsk, realizó una actuación formidable, luego de que todos sus integrantes cosecharan medallas de oro.

El cienfueguero Olfides Sáez (89 kg) y el guantanamero Ariolvis Begué (96 kg) coparon los tres podios en arranque, envión y total en sus respectivas divisiones. Vale señalar que en el torneo se inscribieron halteristas de nueve países, y representantes de más de 20 regiones de esa nación eslava.

El experimentado Sáez levantó 160 kilos en su segunda oportunidad del arranque. En el envión no estuvo del todo fino, al fallar en sus dos primeras oportunidades, pero en su tercera salida elevó 197 kilos, para un total de 357 kg, registros que le dieron los tres primeros lugares.

El joven Begué estuvo intratable y fijó topes de 160 kilogramos en el arranque y 199 en el envión, garantizando un biatlón de 359 kilos.

En jornadas anteriores, la guantanamera Yenuska Mirabal mostró su poderío, al obtener tres metales dorados en su categoría de los 71 kilogramos, gracias a que estabilizó 105 kilogramos en el arranque y 131 en el envión, para un cómputo general de 236 kg.

Cuba se despide con registro perfecto de nueve medallas de oro, en un certamen que, si bien no reunió a los mejores exponentes del mundo, sirve para que



Olfides conquistó las tres medallas de oro en los 89 kg. FOTO: ENDRYS CORREA VAILLANT

los cubanos puedan competir y acercarse o superar sus registros personales.

El Campeonato Mundial de Manama, en Bahrein, pautado para comenzar esta semana y hasta el 15 de diciembre, será el próximo reto de la halterofilia cubana.

A esa nación viajaron el campeón

de los Juegos Panamericanos Santiago-2023, el pinareño Arley Calderón (61 kg) y la titular mundial juvenil de 2024, la cienfueguera Marifélix Sarría (+87 kg), quienes son los dos mejores exponentes de las pesas en la Mayor de las Antillas.

Balonmanistas cubanos rumbo a Asunción-2025

IRIS DE LA CRUZ SABORIT

La selección nacional masculina de balonmano interviene desde este miércoles en el Torneo IHF Júnior Norca México-2024, que se extenderá hasta el próximo domingo.

Esta lid reparte boletos al Campeonato Mundial Polonia-2025, a la Copa Intercontinental y a los Juegos Panamericanos Junior de Asunción-2025.

Jover Hernández, director técnico del elenco antillano, conversó con *Granma* sobre la preparación del equipo y sus aspiraciones en el evento.

«La preparación para el torneo no fue la mejor, por las condiciones de trabajo que hemos tenido. Nosotros estábamos sin cancha, sin gimnasio, sin terreno para poder trabajar. Hemos entrenado diez días solamente en el terreno, y trabajamos un poco más los aspectos relacionados con el físico, la resistencia y el trabajo de fuerza; pero lo que es trabajo táctico, muy poco», explicó Hernández Miranda.

«Los muchachos vienen con muchas carencias técnicas, tácticas, físicas, con disímiles situaciones en las que no hemos podido hacer hincapié en este tiempo, en aras de llegar lo mejor preparados al torneo», añadió.

«Vamos con todas las ganas de poder lograr el objetivo, pero sabemos que será muy difícil. Con tan poco tiempo de preparación es muy complicado para el equipo asimilar el balonmano actual, en el que estamos inmersos en estos momentos.

El objetivo fundamental es clasificar a la cita continental, «es decir, discutir la medalla de bronce y asegurar ese tercer puesto que nos garantice el boleto directo».

El torneo de Norca otorga tres cupos rumbo a la capital paraguaya, dos al certamen del orbe e igual cantidad a la Copa Intercontinental.

«Sabemos que clasificar a Polonia-2025 y a la Copa para nosotros hoy es bien complicado. Tenemos dos rivales muy fuertes en el área, como Estados Unidos y México, conjuntos que ya están mucho más maduros y que han tenido muchas más competiciones y más tiempo de trabajo.

Cuba aparece en el grupo B, junto a las selecciones de Martinica, Puerto Rico y República Dominicana. La llave A la integran México, Estados Unidos, Canadá y San Cristóbal y Nieves.

La nómina está conformada por Brayan Hernández, Ernesto Milián, Elduín Díaz, Jackny Martínez, Marlon Hernández, Osmany Miniet, José Rojas, Ivanny Herrera, Josué Hechevarría, Omar Hernández, Yoan Aguilera y los porteros Luis Alazolero y Harrison Díaz.

Los cubanos, campeones defensores, debutaban este miércoles ante los boricuas, con la meta puesta en clasificar a Asunción-2025.

Mucha acción para los paratletas en 2025

La primera cita del Grand Prix está pactada para Dubái, del 10 al 13 de febrero



Este Grand Prix contará con siete paradas, con la novedad de que en la última competirán solo mujeres. FOTO: GETTY IMAGES

El paratletismo anunció el calendario de la duodécima temporada mundial del Grand Prix, que reunirá a los mejores deportistas en el inicio del nuevo ciclo paralímpico rumbo a Los Ángeles-2028.

Este evento contará con siete paradas, con la novedad de que en la última competirán solo mujeres, de acuerdo con World Para Athletics.

La primera cita está pactada para Dubái, del 10 al 13 de febrero, y la siguiente en Marrakech, del 24-26 de abril.

Luego, las acciones se trasladarán a América, con la realización del tercer mitin en la ciudad mexicana de Jalisco (del 9 al 12 de mayo), y días después, del

16 al 19 del propio mes, Cali acogerá una parada del circuito por primera vez.

París, capital olímpica y paralímpica en este 2024, acogerá a los paratletas del 2 al 4 de junio. Posteriormente, del 16 al 18, tendrá lugar la edición 19 del Mitin Atlético Internacional de Túnez.

Por último, la ciudad checa de Olomuc, del 3 al 5 de julio, celebrará la última parada de este Grand Prix, exclusivo para las paratletas. «Esta iniciativa se llevará a cabo con el objetivo de brindar una plataforma para inspirar y fomentar la inversión en las mujeres en esta disciplina», expresó World Para Athletics, en su cuenta en x.

Albornoz firma la paz en Benidorm

Carlos Daniel Albornoz pactó tablas ante el francés Anthony Wirig, en la octava ronda del XXI Open Internacional Gran Hotel Bali 2024, que se celebra en la ciudad española de Benidorm.

Con este resultado, Albornoz acumula seis unidades, y aparece en el quinto lugar de la clasificación general, empatado con otros 11 trebejistas.

El italiano Andrea Stella es el líder, con 6,5 puntos, gracias a un mejor criterio de desempate con respecto a sus más cercanos perseguidores. Le siguen, con igual puntuación, el noruego Elham Amar, el español Rubén Domingo y el también noruego Aksel Bu Kvaloy.

Por otra parte, en el *match* por la corona mundial se mantiene el abrazo entre el chino Ding Liren y el indio Dommaraju Gukesh, tras ocho rondas. (*Redacción Deportiva*)